

Huesca, mes. . . . . 2 pesetas  
Fuera. Trimestre. . . . . 6 »  
Semestre. . . . . 12 »  
EXTRANJERO, AÑO. . . . . 42 »  
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS  
Redacción y Administración: Duquesa Villahermosa, número 12  
Teléfono 75 - Apartado de Correos número 20

Cementos Portland Zaragoza, S. A.  
ALMACEN  
Calle de Zaragoza, 11. - Huesca

SENAS

## RENACER

Míremos un momento atrás. El horizonte ya cambiando rápidamente de perfiles. Sus formas aparecen renovadas constantemente. Hay algo en nuestras miradas que a cada movimiento que provocamos, con cada instante que transcurre, parece ir perdiéndose, difuminándose, hasta quedar sumido en una confusión de lejanas polvaredas. No es posible contemplar de nuevo, en toda su límpida expresión primitiva, aquellos objetos que van quedando rotos, deformes, olvidados sobre la última luz del campo con crepúsculo. Hacemos un esfuerzo retrospectivo. ¿Cuándo hemos visto tantas cosas, tantos seres, tantas formas materiales; todo perfectamente delimitado, perfecto, completo, en la plenitud de su integridad? ¿Cuándo percibimos los objetos bordeados de una claridad tan viva que parecen recreados en una nueva solución transparente, genial, de sus contornos?

En nuestro camino sólo una dirección nos interesa. No hemos de volver sobre la marcha si no para mejorarla. Sin embargo, es preciso que no descuidemos, siquiera sea para ejercitarnos en recordar, toda la trayectoria anterior. El horizonte se nos ofrece magnífico; totalmente entregado, en la variedad sin límites de sus perspectivas: semi-oculto en un gris infinito que llega a perderse—para renacer a cada instante—sobre la inmensa aridez del campo, bajo un poniente suave y sin reflejos. Ante este horizonte todos los objetos adquieren refracciones intensas y hasta un difícil sentido de eternidad. Lo universal, lo humano—en su acepción diáfana y eterna—está rotundamente de espaldas a nuestra marcha. Frente a nosotros una enorme masa de sombras nos entrega, con el anticipo de su inquietud distante, una rápida inminencia de fracaso y de soledad. ¿Cómo sentirse plenamente situado entre las humanas formas circundantes dentro de la sombra semblanza que frente a nosotros se estaciona, creando, sobre toda vitalidad amable y progresiva, el espejismo de una noche sin fondo? ¿Será preciso retrotraer nuestro pensamiento a esa última luz que todavía percibimos en el comienzo de nuestra marcha? ¿Será posible aún, a pesar de cuantos actos han ido influyendo sobre el sentido, las frases y los incidentes de la nueva ruta—algunos con leve tangencia con nuestras necesidades—, comenzar de nuevo; rectificar—casi totalmente—el itinerario?

Para la esperanza, la claridad vibrante de la lejanía le ofrece un punto firme de proyección. Es preciso recorrer de nuevo el camino; tornar sobre las huellas ya marcadas y rehacer, con novedad intensa, la estructura de un recorrido inmarcesible. Hemos de volver al lugar de la partida. Hay que rectificar con un claro y noble sentido de la perfección.

...Porque el camino más corto, más bello y más amplio—el más liberal—permanece todavía majestuosamente inédito, sencillamente virgen...

JOSÉ MARIA LUELMO.

La hora que pasa

## El paraíso rojo, por dentro

N. A. Skrypnik, miembro del Comité Ejecutivo Central del Partido comunista de la República soviética y de la Delegación política ucraniana, un prominente «guardia antiguo» de las huestes bolchevistas y un íntimo colaborador de Lenin, indignado por los atropellos y opresión tiránica del Gobierno de Moscú contra los campesinos de Ucrania, y como protesta contra la campaña injusta y persecutoria de que era objeto por los agentes del Gobierno, se suicidó el viernes pasado.

Este suicidio ha provocado una profunda agitación entre los líderes del comunismo, pues Skrypnik era uno de los más autorizados prohombres del comunismo en Ucrania, donde desde 1926 desempeñaba el cargo de Comisario de la Instrucción.

Skrypnik era una personalidad tan relevante entre los Sovietes que el año pasado se celebró en toda Rusia el sexagésimo aniversario de su nacimiento con ceremonial del Estado.

Este año, a consecuencia del desastre de la política comunista en las regiones agrícolas, particularmente en Ucrania, que ha conducido a una situación catastrófica, a la miseria más espantosa y al hambre más cruel, surgió el conflicto entre el Gobierno y el antiguo caudillo.

El mes de Febrero pasado el Partido comunista envió desde Moscú a Ucrania al camarada Postysheff, investido de poderes dictatoriales para hacer cumplir las terribles disposiciones respecto a las cosechas y a las provisiones de grano. Skrypnik se esforzó en moderar los salvajes ímpetus y los crueles métodos de Postysheff, el cual sintiéndose ofendido, como represalia, acusó públicamente, en dos discursos pronunciados el mes pasado, a Skrypnik, de sostener principios antistalinistas y de complicidad en las actividades nacionalistas, que pretendían libertar a Ucrania de la influencia y sumisión a Moscú. Postysheff llegó a declarar, además, que Skrypnik deliberada e intencionadamente había contribuido a favorecer la obra de espías y saboteadores, y que el Partido comunista estaba dispuesto a no consentir esas intrigas traidoras y aplicar su merecido a Skrypnik, por muy conspicua que fuera su persona.

Skrypnik no se intimidó por esa campaña hostil y rastro y continuó abogando por un trato más considerado de los labriegos de Ucrania; pero el Comité Central desechó sus observaciones: se puso al lado de Postysheff, y exigió a Skrypnik que retractara públicamente sus herejías y demandara una súplica de perdón, como antes lo habían practicado Zinovieff y Kameneff. Skrypnik rehusó someterse a tan humillantes e imperiosas exigencias y prefirió la muerte violenta por sus mismas manos, que continuar perteneciendo a un Partido detestable, inhumano, sin ideales y sin principios de justicia.

(De «The Times»)

RUN-RUN

## Ayer oímos que....

a base del programa de festejos que se ha hecho público, cada osense hace combinaciones de bolsillo poniendo en juego el dinero disponible.

... luego comenzarán los encargos de pollos que han de ir a formar parte del menú para la comida del día del Patrono.

.... la pregunta que más abundantemente se hace es para interesarse por la apertura de la Tómbola de los periodistas.

.... el anuncio de que en las fiestas va a celebrarse un partido de water-polo en Huesca, ha producido gran contento entre los aficionados a todas las facetas del deporte de la natación.

TORERIAS

### La corrida grande del día 10

En el rostro de cada miembro de la Comisión organizadora de la corrida de toros que va a celebrarse el día del Patrono San Lorenzo, hay una sonrisa expresiva de plena satisfacción. Es el éxito logrado en las gestiones de organización y la confianza ciega del que va a obtenerse con la celebración de la fiesta taurina.

Las localidades de sombra están ya agotadas; los encargos se hacen cada día con más abundancia. Esto, lector, dice claramente que el lleno va a ser de los que dejan recuerdos.

Los aficionados siguen haciendo días las reseñas de toros para conocer las actuaciones de los tres diestros; Ortega, Armillita y Barrera que forman la terna de la corrida grande.

Y como los triunfos de los tres matadores son cada día mayores, el aficionado que espera la corrida del día 10 de Agosto en la plaza de Huesca, para pasar una gran tarde de toros, siente afianzar su esperanza y «tocar ya con la mano» el plato fuerte que aquel día se le va a servir a la afición taurina.

Que pronto podamos dar la noticia de que el papel está dando a su fin.

EL DEL TENDIDO 1.

## DE SOCIEDAD

Por el joven especialista de garganta, nariz y oído, doctor Gonzalvo, le ha sido practicada con toda felicidad la trepanación a la monísima nena Ascensión Barlés Artero, hija de nuestro buen amigo Pepe, y sobrina del conocido industrial Pablo Artero.

Deseamos su pronto restablecimiento.

## POR LOS DANZANTES

Suscripción para la formación de cuadros infantiles de danzantes y reforzar los antiguos.

Don Antonio Vallés, 5 pesetas; doña Victoria Esteve, 0'50; doña Rosina Esteve, 0'50; doña Juana Lafuente, 2; doña Carmen Viñuales, viuda de Mastral, 5; señora viuda de Baquer, 5; don José Cardús, 5; don Antonio Vilas, 5; don Gregorio Castejón, 5; don Andrés Ferrer Gracia, 5; personal de la imprenta de J. Martínez (viuda), 6'50 pesetas.

Los donativos pueden hacerse en los establecimientos siguientes: Bar Oscense, Café Univerzal, Restaurant Vicente Galindo y confiterías de Agustín Soler y de Pascual Tricas.

Especialista del Hospital Provincial  
**Luis Gonzalvo Baeta**  
Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído  
Ex alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza  
Caso de García Hernández, 12 HUESCA

EN LA NORMAL.

### Una exposición escolar

Como en su día anunciamos, fueron expuestos en la Escuela Graduada aneja a esta Normal, los trabajos realizados por los niños del grado cuarto, instruidos por el digno y muy competente maestro don Fidel Iguácel.

Cuanto han visitado dicha exposición han reconocido la cultura del señor Iguácel y sus aptitudes de celo y asiduidad en el desempeño de su cargo, y las aventajadas facultades de sus discípulos, presentando trabajos notables que por su originalidad y mérito superan a los que con tal motivo y en otras ocasiones semejantes suelen exponerse.

También ha sido objeto de elogios la exposición del grado primero de la citada Escuela, dirigido por el culto maestro D. Agustín Sin.

A profesores y alumnos expresamos nuestro parabién.

**Antonio Saura Pacheco**  
ABOGADO

PADRE HUESCA, 2 HUESCA

### Productos ECAS

en cuarta página

## Deportes

### Fútbol a beneficio de nuestra Colonia

Ya se conoce el contrincante del Huesca, el Juventud de Lérida, completo, medirá sus fuerzas contra un once azulgrana que estará integrado, entre otros, por Costa, De Mur, Puente, Montes, etcétera.

Bien por la Junta del Huesca. No esperábamos menos en favor de nuestra Colonia, y contamos también con el apoyo material del aficionado, que, seguros estamos de que acudirá en masa a presenciar este encuentro y a contribuir con su entrada a que aumente el número de niños veraneantes de la Colonia de la Prensa. Gracias a todos por anticipado.

### Ciclismo

A las cinco en punto de la tarde del domingo se llevará a efecto la gran carrera infantil.

Mañana daremos a conocer los premios, y, como ya indicábamos, para el primero que llegue regalo de una valiosa copa de plata, de este redactor deportivo.

ZENAY.

**A. CARDESA**  
Garganta, Nariz y Oídos  
Ex profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona  
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6  
Caso de Galán, 27, 3.º HUESCA

DEL DIA

## Siluetas de la calle

### COLOR MORENO

Salud y moda. Dos términos que aun cuando parezcan tan distintos se aproximan mucho y llegan a ir la mar de unidos. Y el color moreno de la piel es signo de salud y obligación impuesta por la moda.

Los rostros quemados por el sol ardoroso de estos días caniculares abundan por nuestras calles. «Ellas» y «ellos» se ufanan al presentarse en el paseo o en el velador del bar con la piel quemada pregón de una vida hecha al aire libre en buenas horas del día. Hay un pequeño pugilato en el afán de presentar la piel más tostada sin importar nada las molestias que hay que sufrir o las precauciones abundantes que es necesario tener para evitar los dolores de un desprendimiento de piel a que llegan los poco cautos en los baños de sol.

Antes, cuando en Huesca no había dónde bañarse como no fuera en la bañera de un establecimiento que ofrecía agua por un par de pesetas, o salvando las molestias de cinco kilómetros de carretera llena de sol, el color moreno de la piel estaba reservado para los que podían desplazarse una temporada al pueblecito montañoso donde se vive tranquilo o a la playa bulliciosa, lugar de reclutamiento de pequeños o grandes burgueses que pueden sentir la satisfacción de huír en esta época de calor fuerte en busca de temperatura grata.

Hoy este privilegio ha desaparecido. La piscina del Parque del Deporte recluta a diario cientos de personas que alternan los baños de sol con los de agua. En el solarium que hay instalado, el público cultiva un poco la terapéutica del sol y agua. Y la piel sometida un día y otro a la acción de los rayos solares va dejando su color suavemente rosado para tostarse hasta el moreno intenso.

Con esto hay un pequeño momento de vanidad truncado por entero: aquel que sentía la juventud que necesita pregonar su salida de veraneo cuando la partida o el regreso han escapado a la observación del reportero de Sociedad, al contestar a sus amistades extrañadas por el color moreno de su rostro... he estado haciendo unos días de playa... Hoy el color moreno no pasará de ser una cosa vulgar.

DON IMPERTINENTE

## Llegada de excursionistas PICOTAZOS

Según anunciábamos hace unos días, ayer tarde, después de visitar las obras de Riegos del Alto Aragón, llegaron sobre las ocho de la noche, en magnífico autobús, los alumnos de cuarto curso de la Escuela de Ingenieros de Caminos acompañados de sus profesores los señores don Antonio del Aguila Rada, don Tomás García de Diego y don Clemente Saez.

Por la mañana visitaron todas las instalaciones de Riegos del Alto Aragón, comiendo en la Presa de Tormos.

Para ayer por la tarde, en el Parque del Deporte, se había organizado en honor de los jóvenes alumnos de la Escuela de Ingenieros de Caminos una gran verbena, la que prometía estar animadísima, pues entre la buena sociedad de Huesca reinaba en tuslismo por esta fiesta. A causa del régimen tormentoso que dominaba ayer, hubo de suspenderse esta fiesta que tan bien preparada estaba.

Al dar la bienvenida a los profesores y alumnos, deseamos vivamente que las horas de estancia en Huesca les hayan sido gratas.

EL NIÑO  
**Alfredo Bosque Zabala**  
SUBIO A LA GLORIA  
a las once horas del día 20  
A los siete meses de edad

Sus desconsolados padres don Estanislao y doña Encarnación; hermana Encarnita; tíos, primos y demás familia, al participar a sus amigos y relacionados pérdida tan sensible, lo hacen con el cristiano consuelo de tener un ángel en el Cielo y les invitan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy, a las once, desde la casa mortuoria (Ramón y Cajal, 9) al Cementerio, por cuyo favor quedarán agradecidos.  
Huesca, 21 Julio 1933.

Al principio de su actuación política, los socialistas clamaban contra la Guardia civil.

En una de las últimas sesiones parlamentarias, los socialistas votaron un aumento de cerca de nueve millones de pesetas para la Guardia civil.

...Y es que la práctica enseña mucho.

Dice «La Tierra» de Madrid: «Los señores diputados cobran y se van. ¿Y aún quiere el señor Azafía eternizar las Cortes?»

¡Naturalmente!

«El alcalde y los concejales de Ea, multados por publicar un bando en vascuense sin la traducción castellana.»

Sin embargo en la Universidad de Barcelona se suspende a los alumnos por presentar los ejercicios escritos en castellano.

Todo es cuestión de comprensión, «cordialitat» y «generalitat» y saber «conllevar» las cosas.

¡Eso no está bien, Ea!

«Marcelino Domingo dice que los socialistas se han sacrificado por la República más que ésta por ellos.»

¡Pobretes! Así están ellos...

«Maura dice que las Cortes próximas no respetarán el nombramiento que se ha hecho del señor Albornoz.»

¡Triste sino! Aún no ha cobrado don Alvaro su primer sueldo y ya se lo están echando en cara.

**Terminada la gran rebaja en portátiles, empieza la de aparatos de luz. Aproveche usted esta oportunidad. Bazar Eléctrico. Coso Bajo, 77**

**Compra-venta** de muebles usados.  
Plaza de Urries, núm. 5, antiguo Archivo de Hacienda.



# Información telefónica de "La Tierra, - España y Extranjero

Madrid, 20 (11'30)

## Disposiciones de la «Gaceta»

### La cesión de trigo para simiente

La «Gaceta» de hoy publica una orden del trigo que será facilitada a los agricultores para la próxima sementera.

Las peticiones habrán de formularse ante las alcaldías de los pueblos donde tengan fijada la residencia los peticionarios.

Las peticiones serán elevadas a la Dirección general de Agricultura y terminará el plazo hasta el día 31 de Octubre próximo.

### La reunión de la minoría agraria

Martínez de Velasco asegura que se ha vulnerado el Reglamento de la Cámara

Esta mañana se ha reunido la minoría agraria para tratar del problema que se plantea con la institución de las sesiones parlamentarias continuas para la aprobación de la ley de Orden Público.

El señor Martínez de Velasco hablando con los periodistas decía que con lo acordado se había cometido una clara vulneración del Reglamento que acota los actos de la vida de las Cortes.

Se dió cuenta de que el diputa-

### La sesión de Cortes de ayer

## De nuevo los diálogos a base de palabras duras y ofensivas se sostienen al continuar la discusión de la ley de Orden Público

### Balbontín tiene mucho interés en que se sepa que él no es amigo de la Guardia civil

A las cuatro y diez minutos de esta tarde se abrió la sesión de Cortes, bajo la presidencia de don Julián Besteiro. El banco azul se encuentra totalmente vacío.

Continúa la discusión del proyecto de Ley de Orden Público.

Balbontín consume un turno contra el artículo primero. Niega rotundamente y con insistencia que él sea amigo de la Guardia civil, como dice «El Socialista».

Queda pendiente de aprobación el artículo primero, por no haber suficiente número de diputados en el salón de sesiones.

### El primer incidente de la tarde

Interviene Ortega y Gasset (don Eduardo) quien defiende una enmienda al artículo 2.º

Recoge unas alusiones que se le hicieron ayer sobre connotaciones con los guardias de Asalto y afirma que quien dijera eso es un bellaco.

García Prieto: Yo dije eso a que se refiere su señoría.

—Pues su señoría es un bellaco además de haber sido sacristán de Antequera.

García Prieto: Yo soy más decente que su señoría y más canalla que su señoría.

(Grandes risas provocadas por la confusión en la frase sufrida por el diputado.)

Sigue hablando Ortega y Gasset en medio de constantes interrupciones.

Si fui monárquico, también lo fueron Azaña y Zulueta, dice Ortega y Gasset

Dice que no ha de negar que él fué monárquico, pero que también lo fueron Azaña y Zulueta.

## Un diálogo importante entre Lerroux y Pérez Madrigal

# Continuó la discusión de la ley de Orden Público con intervenciones "bulliciosas" de Balbontín y Ortega y Gasset

### Ese es un criterio de comprensión

## Para que se pueda celebrar el sacrificio de la misa en el Hospital de San Juan de Dios

En la sesión que hoy ha celebrado la Diputación provincial de Madrid, ha concedido la petición formulada por el visitador del Hospital de San Juan de Dios, formulada en el sentido de que se permita en la Iglesia de dicho Hospital el santo sacrificio de la misa.

El señor Salazar Alonso, que presidia, contestó que creía que ningún inconveniente habrá de oponerse a esta petición. Se quedó para estudio y resolución definitiva.

Continuó hablando Salazar Alonso y dijo: —Yo conozco el criterio del doctor Marañón, quien se muestra partidario de que se den los auxilios espirituales a los enfermos, ya que ello ejerce en dichos enfermos efectos más importantes, en ocasiones, que los propios tratamientos médicos.

dos del grupo de las bases formuladas por los radicales socialistas para continuar prestando su colaboración a la obra del Gobierno.

Se acordó estudiar los diferentes apartados de esas bases para resolver en consecuencia.

Se aprobó también una disposición en el sentido de que los cursillistas que actuaron durante el año de 1931 y que hubieran aprobado ejercicios solamente tendrán que someterse a aquellos ejercicios que no fueron declarados aptos en las anteriores pruebas.

## Sobre la situación económica de España

Don Abilio Calderón dice que el ministro de Hacienda está asustado ante la orgía de millones en los gastos

Esta tarde el diputado don Abilio Calderón habló extensamente con los periodistas.

El tema de la conversación fué el económico, referido particularmente a España.

Decía Calderón que prevé algo parecido a lo que actualmente domina en Italia y Alemania. No creo —añadía— fácil una unión estrecha y sincera de los grupos republicanos de izquierda.

Si la actual Ley de Orden Público que se está discutiendo fuese el resultado de la colaboración de todos los grupos, hubiera resultado una buena ley; pero como quiera que se hace a gusto exclusivo de la mayoría, va a aprobarla precipitadamente, va a constituir algo peor que la misma Ley de Defensa de la República.

El ministro de Hacienda —añadió don Abilio Calderón— está asustado ante los enormes sacrificios que va a verse obligado a exigir al contribuyente por la orgía de millones en los gastos que se lleva hoy.

El plan de enlaces ferroviarios por ejemplo, que Prieto quiere llevar a cabo, era cosa que planeó y redactó el conde de Guadalhorce ministro de la Dictadura, pero éste, al ver la serie de millones que eran precisos poner en juego para atender al coste de esas obras hubo de dejarlo como cosa no posible de realizar.

Según el ministro de Hacienda el déficit de este presupuesto ascenderá, no a la cantidad que dijo Carner sino a más de setecientos cincuenta millones.

En España, ni el Gobierno ni las Cortes se han preocupado para nada del problema económico, que tiene una importancia grandiosa.

Dijo que en Octubre se presentarían graves problemas, con acontecimientos de importancia.

### Los trabajos de Soriano

Quiere conseguir una reunión de grupos de izquierda para formar un Gobierno netamente republicano

El diputado señor Soriano ha manifestado que está realizando trabajos para conseguir una reunión de los grupos republicanos de izquierda.

Llamará a los jefes de esos gru-

pos para preparar unas bases comunes y mínimas con las que una vez aprobadas se pueda ir a la formación de un Gobierno netamente republicano. Con esto no se quiere molestar a los socialistas, sino darles un puesto en la oposición para poder desenvolver la obra de gobierno en sentido republicano puro.

### Botella Asensi dice...

Puede presentarse un desenlace rápido

El diputado señor Botella Asensi ha manifestado hablando con los informadores que la situación actual política es grave y complicada.

El Gobierno quiere llegar hasta los meses de Enero o Febrero, para en esa época afrontar las consecuencias plenamente. Pero ignora que por diversos acontecimientos pueda presentarse un desenlace rápido.

## Un diálogo Lerroux-Pérez Madrigal

El asombro de Madrigal porque un «mal veterinario» sea el árbitro de la política en España

Los señores Lerroux y Pérez Madrigal han sostenido un diálogo político de gran interés actual. El segundo decía al jefe de los radicales que no sabía a qué obedecía ese silencio tan grande que guarda políticamente hace días.

Lerroux le contestó:

—Cuando no hablo se me califica de silencioso. Cuando hablo se me dijo que aquello era inconsecuencia; ahora he de volver de nuevo al silencio.

Pérez Madrigal añadió: Estoy verdaderamente asombrado al ver que sea el árbitro actual de la política española «un mal veterinario», que se ha valido de todos los medios para invalidar a Domingo y Albornoz.

Lerroux le reprochó el que se expresase así contra hombres que pertenecen a un partido, el radical socialista, que en definitiva habla su madre.

—Si acaso mi madrastra: Y de ésta sí que se puede hablar mal.

Añadió Pérez Madrigal que él esperaba que surgiese un verdadero caudillo republicano que fuera a manera de aglutinante entre los partidos y que este caudillo bien pudiera ser el señor Lerroux.

Lerroux dijo:

—Yo después de mis esfuerzos por derribar al Gobierno, he tenido una época de silencio político. Ha sido el replegarme para tomar nuevas fuerzas y luego hacer otro gran esfuerzo y ver si consigo lo que antes no conseguí.

Añadió Lerroux que salvando las figuras del Presidente de la República y la del presidente de las Cortes, había que reconocer que imperaban en los hombres

En Jaca y sitio ideal, se ven de una casa, de una superficie de doscientos metros cuadrados; se cederá por su coste. Informes: L. Malumbres, calle J. Costa, número 2, 1.º, Jaca.

públicos de la República las medallitas.

Yo, confiadamente, espero que llegará mi hora.

## Notas políticas

### En Estado

El diputado señor Almarza se ha presentado ante el ministro para formularle la queja correspondiente por la pasividad de las autoridades francesas en la depuración de los hechos por la muerte del futbolista Viguera.

El ministro ofreció poner esta queja en conocimiento de nuestro embajador en París, para que éste acelere la solución de estos trámites.

### Sin importancia

El señor Gordón Ordás, comentando la carta de Marcelino Domingo frente al criterio que sustenta aquél, dijo que no tenía ninguna importancia y que la conferencia anunciada la dará el domingo próximo.

### Declina un encargo Sediles

El diputado de la minoría federal señor Sediles ha declinado el encargo que le dió su minoría para representarla en el Tribunal que ha de juzgar los sucesos de Jaca, por estimar que es incompatible ya que fué un colaborador en estos sucesos.

### La discusión de un convenio

Se asegura que dentro de la semana próxima se discutirá el Convenio con el Uruguay. Esto desmiente lo que se venía diciendo respecto a la ratificación del mismo.

Seguramente comenzará a discutirse el próximo jueves.

## Algora dice al ministro de Gobernación que se dan malos tratos a los detenidos en la Jefatura de Policía de Barcelona

El diputado señor Algora ha dicho al ministro de la Gobernación que en la Jefatura de Policía de Barcelona se hacen objeto de malos tratos a los detenidos.

Asegura que como testimonio que puede acreditar la verdad de su denuncia, conserva en su poder varias fotografías que reproducen momentos en que se evidencian esos malos tratos.

Amplía su denuncia diciendo que los médicos de alguna Casa de Socorro se han negado a curar a heridos.

Esto —dijo Algora— no puede ser. Se castiga a los detenidos para luego ponerlos en libertad.

## Barcelona

### Atentado contra un patrono

BARCELONA. — Esta tarde, en la calle de Llobregat, de Hospitalet, se ha cometido un suceso de carácter social.

A las siete de la tarde se situó en una esquina un sujeto que resultó ser Antonio Ramírez, de veintitrés años, en actitud de esperar a alguien.

Al poco rato llegó el patrono panadero Ricardo Roca, a quien

Ramírez se acercó, preguntándole si era el dueño de una panadería establecida en aquella calle y si había despedido hacía pocos días a dos o tres obreros.

Como ambas preguntas fueran contestadas afirmativamente, Ramírez dió un paso atrás y sacó una pistola con la que trató de disparar sobre Ricardo, pero éste se abalanzó sobre él y ambos rodaron por el suelo en un titánico forcejeo.

Ramírez pudo disparar su pistola y herir a su contrincante en la pierna y mano izquierda.

Un agente que pasaba por aquel lugar apuntó con su pistola a Ramírez, haciéndole entregar el arma y procediendo a su detención.

Ramírez declaró que pertenecía al Sindicato único y que había recibido órdenes del mismo para matar a Roca, por lo que se le acercó haciéndole las preguntas referidas, intentando llevar a cabo su cometido.

### Manifestación anarquista disuelta por la fuerza pública

BARCELONA. — Cerca de las ocho de la noche, en la Ronda de San Pedro, esquina al Paralelo estaban dedicándose varios individuos a hacer propaganda anarquista.

Luego organizaron una manifestación y en número de unos doscientos se dirigieron a la plaza de Padró, dando vivas al comunismo libertario.

Al aparecer un camión de guardias de Asalto, éstos fueron recibidos con silbidos.

Como los manifestantes hicieron resistencia a las indicaciones de los guardias que pretendían disolver la manifestación, la fuerza pública se vió obligada a disparar al aire, produciendo este hecho enorme pánico y el consiguiente cierre de comercios.

Los guardias practicaron diez detenciones.

## Extranjero

### El viaje lo intentarán pronto

MEJICO. — El aviador Francisco Sarabia emprenderá en breve el vuelo Méjico Sevilla, para corresponder al efectuado por los aviadores españoles Barberán y Collar.

### Petición en favor de la disolución del Parlamento

BRUSELAS. — Esta mañana ha sido entregada al presidente de la Cámara una petición con 1.427.000 de firmas recogidas por el partido obrero belga.

Esta petición tiene por objeto reclamar la disolución de las Cámaras en virtud del artículo 21 de la Constitución.

### Gandhi anuncia la campaña de desobediencia individual

NUEVA YORK. — Gandhi ha manifestado que la desobediencia civil en masa será substituida, a partir del primero de Agosto, por la desobediencia individual.

### Prosiguen los vuelos

MEJICO. — Madariaga continúa volando sobre la región del límite de Tabasco, Minatitlán y Veracruz, como también sobre el mar por si halla los restos del «Cuatro Vientos».

La embajada española declara que por ahora no puede dar nin-

## PARQUE DEL DEPORTE

HOY, VIERNES, 21

A las siete y media de la tarde

## Gran baile vermouthe

A las diez y media, la grandiosa película sonora

## Parejas modernas

## Teatro Odeón

Empresa S. A. G. E.

Teléfono número 2

El local preferido del público por sus incomparables programas

EL DOMINGO, 23

Grandioso represse

## El expreso de Shanghai

Un gran film de actualidad que lleva la emoción al paroxismo

Magníficamente interpretado por

MARLENE DIETRICH y CLIVE BROCK

HABLADA EN ESPAÑOL POR DOBLES



«LA TIERRA» EN ROMA

LA EMPRESA DE BALBO

Ha llegado Balbo a Norteamérica con toda la escuadra de veinticuatro aviones italianos, sin que haya tenido ningún contratiempo, haciendo el viaje con perfecto orden, de un modo matemático, tal como lo había previsto, sin impacencias, poniendo su inteligencia al servicio de la ciencia, sin que le haya preocupado el fracaso, porque ha querido evitarlo gracias a su meditado estudio de las condiciones climatológicas, de la gente seleccionada y de la inspección detallada de los aparatos.

Cuando ha visto el menor peligro se ha abstenido. No ha querido precipitarse por los espacios ni llevar a la desgracia al nutrido grupo de aviadotes italianos, que le han seguido con gran entusiasmo y patriotismo.

Ni un avión se ha perdido; ni un solo hombre de los que partieron con el general Balbo, de Italia, se ha quedado rezagado. El salto del Atlántico Septentrional lo han dado del mismo modo y con la misma facilidad que un grupo de autobuses hace una excursión normal por carreteras de primer orden.

Magnífica ha sido la travesía por el Océano. Ha cubierto las etapas marcadas con mayor velocidad de la prevista, y con un orden que para sí quisieran muchos de los Ejércitos de tierra mejor organizados.

En Roma no se habla de otra cosa. Es el acontecimiento hace ya unas semanas. El pueblo romano y todo el italiano, se muestra orgulloso de sus aviadores y, principalmente, del ilustre ministro del Aire, general Balbo, que ha demostrado ser, no como algunos lo consideraban, o sea, como un piloto atrevido y temerario, sino como un hombre inteligentísimo, de férrea voluntad y de discreción y prudencia inigualada.

Es hoy la figura de Italo Balbo la que, con el Duce, ofrece el mayor prestigio de esta nación que, aunque tiene, como Estado, una vida muy corta, ha llegado a colocarse a la mayor altura de los pueblos que hoy presiden la mundial civilización.

DEBACO ARNALSA.

Roma, Julio 1933.

Vulgarizaciones científicas

Las horas se vuelven segundos

El perforador o taladro, es uno de los instrumentos de uso más antiguo. En las armas de la edad de piedra, especialmente en las hachas, ha llamado la atención de arqueólogos, la presencia de agujeros pulcramente ejecutados. El taladro de estos agujeros, con medios rudimentarios, resultaba una labor en extremo penosa.

Los métodos de perforación de que se valía el hombre de la edad de piedra han sido reconstituidos en nuestros días. El movimiento de rotación hace que el polvo de pedernal se incruste en el tejido de la madera y le dé consistencia suficiente para penetrar en cualquier sustancia pétreo cuya dureza no sea superior a la del pedernal. Se recurría al empleo de huesos en combinación con el polvo de pedernal. La reconstrucción de estas operaciones ha permitido comprobar que para la perforación de una piedra de cuatro centímetros necesitaba el hombre de la edad de piedra emplear lo menos cien horas, sirviéndose de brocas macizas, y de sesenta horas, utilizando brocas huecas. Ello indica que el ahorro de tiempo y esfuerzo por medio de perfeccionamiento de trabajo, lo perseguía el hombre de la edad de piedra.

A medida que la humanidad iba adelantando por el camino del progreso, sucedieron a los taladros, empleados por el hombre de la edad de piedra, el taladro de punta, el de cuchara, el central y, finalmente, el de espiral, invención del pasado siglo. A todos estos modelos no ha cesado la técnica de aportar constantes perfeccionamientos. Fabricados, primero de hierro, y más tarde de acero, no tardó éste en imponerse como el material más adecuado para la fabricación de taladros de todas clases. Pero no por ello se detuvieron en este punto las investigaciones técnico-científicas, antes al contrario, prosiguieron con mayor ardor y condujeron, hace unos meses, el descubrimiento de un nuevo metal de gran dureza, cuyas propiedades taladrantes son muy superiores a las de todos los demás metales empleados y conocidos hasta ahora. Con este nuevo metal—al cual se dió el nombre de acero «Widia»—una importante fábrica alemana de herramientas y máquinas ha llevado a cabo una serie de importantes experiencias, cuyo resultado ha sido concluyente.

Las nuevas herramientas fabricadas son expresión de las experiencias acumuladas en una serie

de ensayos e investigaciones preliminares, y su variedad, permite trabajar con ellas toda clase de materiales, sean los que sean. Acrecentar el rendimiento de las herramientas y de las máquinas-herramientas, es en nuestros días uno de los grandes problemas de la competencia industrial.

Del hierro y el acero templado se pasó para la fabricación de brocas, al empleo de acero rápido, gracias al cual ha sido posible la perforación de otros aceros. Hoy no hay acero, por grande que sea su dureza, capaz de resistir a la acción de los instrumentos perforadores. Para dar una idea de la eficacia de los taladros modernos, provistos de puntas Widia, bastará decir que su penetración en el acero duro al manganeso, se desarrolla a la velocidad de 25 milímetros por minuto, con un avance de 0'05 milímetros por revolución, sin necesidad de acción refrigeradora.

Otro hecho: a causa de la rotación de la broca, el lado inferior del bloque de manganeso se pone al rojo, e incluso al rojo blanco, mucho antes de ser completamente atravesado por la punta del taladro, y las virutas salen del agujero en estado de completa incandescencia.

Un bloque de acero duro al manganeso, de dos centímetros de espesor, ha sido perforado con un taladro Stock de alto rendimiento en el espacio de sesenta a setenta segundos, mientras que

el hombre de la edad de piedra empleaba cien horas en taladrar el material pétreo de que se servía para sus armas e instrumentos.

La técnica moderna requiere menor número de segundos para atravesar corazas de acero de alta calidad.

DOCTOR HELL.

Ayuntamiento de Huesca

Orden del día para la sesión ordinaria en segunda convocatoria que celebrará el excelentísimo Ayuntamiento de Huesca, a las cuatro y media de la tarde de hoy.

1.º Acta de la última sesión celebrada.

2.º Examen de antecedentes relacionados con las obras de reformas urbanas contratadas con «Ferrocarriles y Construcciones A. B. C.», S. A. y designación de representación del Ayuntamiento para que entienda en su recepción provisional que habrá de ser resuelta por esta Corporación.

3.º Instancias solicitando el empadronamiento en esta ciudad.

4.º Informes de las Comisiones municipales.

5.º Informe de intervención sobre reclamación formulada por don Alfonso Bescós Pérez.

6.º Balance del Banco de Crédito local de 30 de Junio de 1933 y contrabalance de intervención.

7.º Ruegos y preguntas.

Huesca, 20 de Julio de 1933.—El secretario, E. Banzo.

LA TIERRA en los pueblos

CALVERA

Fiestas religiosas

Con motivo de la conmemoración del XIX centenario de los misterios de nuestra Redención, se ha convenido en celebrar con cultos extraordinarios la fiesta con que tradicionalmente el pueblo de Calvera y su comarca obsequian a la Virgen de Obarra el día 15 de Agosto.

Habrán los cultos siguientes: A las diez y media, solemne misa que celebrará el señor cura ecónomo de Calvera, como encargado del ex monasterio de Obarra, y será cantada por una afamada banda que amenizará las fiestas de Calvera.

En la misa predicará un conocido orador de la comarca.

Al final de la misa se entonarán los gozos de Nuestra Señora de Obarra que se repartirán profusamente entre los asistentes.

Por la tarde, solemne rosario cantado por un coro de niños y niñas, terminando con la Salve gregoriana.

¡Acudamos comarcanos con devoción y entusiasmo a honrar a la excelsa Madre de Dios en ese día, rindiendo a los pies de la Virgen de Obarra el fervor que en otros tiempos demostraron allí nuestros antepasados.

El corresponsal

Casa formal y de poca familia, desea tres o cuatro huéspedes fijos, empleados, militares o cursillistas. Informarán en esta imprenta.

¡¡ Agricultores!!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FONCIERE Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio

Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

Excursión a Lourdes-San Sebastián

EN MAGNIFICO AUTOBUS.

ITINERARIO

Huesca, Jaca, Los Arañones, Olorón, Pau, Lourdes, Grutas de Beterrán, Bayona, Biarritz, San Juan de Luz, Irún, Rentería, San Sebastián, Pamplona, Jaca, Huesca

SALIDA: El día 23 de Julio, y regreso el día 30 del mismo mes

Informes e inscripciones Coso de G. Hernández, 97 ANTIGUA CASA DEL ARMERO

PRECIOS SUMAMENTE ECONOMICOS

LA TIERRA en Jaca

Gran peregrinación a Lourdes por Confranc

Días 28, 29, 30 y 31 de Agosto (TREN ESPECIAL)

Esta peregrinación ha despertado creciente interés, no sólo en la diócesis de Jaca, sino en numerosos pueblos de Aragón y aun de Rioja, desde donde piden venir abundantes peregrinos para incorporarse a ella.

La Junta organizadora ha trabajado sin descanso durante varios días, en Lourdes sobre todo, donde ya se tiene buscado el hospedaje, pues, dada la fecha interesante en que ha de llevarse a cabo, que es la semana de las grandes peregrinaciones, es de imprescindible necesidad prepararlo con antelación.

Saldrá esta peregrinación el día 28 de Agosto al medio día, de la estación de Jaca para que puedan agregarse los que salgan de Zaragoza y Huesca el mismo día en el correo de la mañana.

Desde Arañones tendrá tren especial con espléndido material, tanto a la ida como a la vuelta, y llegará a Lourdes el mismo día sobre las seis de la tarde.

Permanecerá en Lourdes los días 29 y 30.

El día 31 saldrá de Lourdes (tren especial) sobre las ocho de la mañana para detenerse a visitar la bella ciudad de Pau unas cinco horas. Luego continuará el viaje hasta Arañones a hora conveniente para enlazar con el correo, de modo que los de Huesca y Zaragoza puedan llegar la misma tarde a sus ciudades respectivas.

Se han hecho dos series:

Serie A. (Todo comprendido, incluso propinas y vinos en los hoteles): Segunda, 75 pesetas; primera, 106; primera de lujo, 135

Serie B. (Sin hospedaje): Tercera (hermoso material) 27 pesetas; primera, 49.

La Junta organizadora trabajará con la Compañía del Norte para que puedan tener rebaja en el ferrocarril hasta Jaca las personas que vengan a incorporarse a la peregrinación presentando en la taquilla de origen la tarjeta de peregrino.

Cuanto deseen inscribirse deben enviar, al propio tiempo que el importe de la cuota, el nombre y dos apellidos, lugar del nacimiento, punto de residencia, si es soltero o casado y dos pequeñas fotos para el pasaporte colectivo.

Puntos de inscripción en Jaca: Almacenes Santa Orosa, almacenes Mayner, comercio La Perla y Rvdo. P. Otal (Colegio de Escolapios).

Plazo de inscripción, hasta el 8 de Agosto.

El corresponsal

Excursión a San Juan de La Peña en rápido y cómodo autobús

Precio, nueve pesetas asiento. Salida, domingo, a las seis en punto de la mañana. Se expenden tickets numerados, en la Confitería de San Lorenzo, calle Padre Huesca, número 7.

Chocolates Orús

Fundador: JOAQUIN ORUS

Esta Casa, la de más producción y venta de Aragón, continúa vendiendo sus afamados y ricos Chocolates, desde una libra, al precio de fábrica, en su depósito exclusivo.

Confitería y Pastelería Viuda de Porta

Clases económicas, desde 0'90 pesetas libra. Clases finas, desde 1'20 pesetas libra. Clases especiales, de sólo cacao y azúcar, desde 1'40 pesetas libra.

Trillos con discos de acero, patentados, reconocidos como los mejores, se venden a plazos, con buenas referencias. Joaquín Lafarga, Hierros, Huesca.

Alcaldía de Huesca

ANUNCIO

No habiéndose presentado proposiciones a la subasta anunciada por esta Alcaldía el día 23 de Junio último para contratar la construcción de dos grupos de nichos en el Cementerio municipal de esta ciudad, por el presente se anuncia segunda subasta que se celebrará el día diez y siete de Agosto próximo y hora de las doce de la mañana, en las Casas Consistoriales, despacho del señor alcalde, con arreglo al proyecto y pliego de condiciones que se encuentran de manifiesto en la Secretaría de este municipio.

Las proposiciones para optar a la subasta deberán ajustarse al modelo que se expresa a continuación, pudiendo presentarse desde el día siguiente al en que se publique el anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, hasta las doce de la mañana del día anterior al en que haya de celebrarse la licitación, en la Secretaría del Ayuntamiento, negociado de Policía urbana y durante las horas hábiles de oficina.

Todo licitador deberá constituir como depósito provisional la cantidad de doscientas setenta y ocho pesetas cinco céntimos (278'05) que es el cinco por ciento del importe del presupuesto de contrata.

Lo que se hace público para conocimiento de aquellos que deseen tomar parte en la subasta que se celebrará el día y hora indicados.

Huesca, 20 de Julio de 1933.—El alcalde, M. Sender.

Modelo de proposición

Don... vecino de... se compromete a ejecutar las obras de construcción de dos grupos de nichos, cincuenta, en la parte ampliada del Cementerio municipal de esta ciudad por el precio de... pesetas... céntimos (la cantidad en letra) con estricta sujeción a los planos y pliegos de condiciones facultativas y económicas redactados para la subasta y de las que se ha enterado.

Además, a tenor de lo dispuesto en el apartado A) del artículo primero del Real Decreto ley número 744 fecha 6 de Marzo de 1929, se consignan a continuación las remuneraciones mínimas que percibirán por jornada legal de trabajo y por horas extraordinarias, los obreros de cada oficio y categoría que hayan de ser empleados en las indicadas obras, en la forma siguiente: (Formúlese el correspondiente detalle).

(Fecha y firma del proponente)

RELIGIOSAS

21 DE JULIO

Santos de hoy

Santos Daniel, Victor, Alejandro, Feliciano y Claudio.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de los difuntos de la familia de Tornés.

¡¡Predicará en San Pedro, don Justo Liesa.

Para mañana

En Santa Rosa, a las diez y cuarto, solemne fiesta religiosa dedicada a María Magdalena, con sermón por el reverendo D. Pascual Agustí.

En la Compañía, comenzará la novena a San Ignacio de Loyola, con misa a las ocho y ejercicio en el altar del Santo.

Escabeche de bonito en barril. . . . . 6'00 ptas.

Tocino salado blanco 3'00 »

» pernil » 2'50 »

Codillo de jamón. . . 4'00 »

Tocinería y Salchichera de

MARTIN ALCAZAR

RAMIRO EL MONJE, 3 Y 5

Tip. de LA TIERRA.—Huesca.

guna noticia interesante sobre el particular.

Comentarios

PARIS.—Bajo el título «Siluetas españolas», el periódico «Le Temps», refiriéndose a la magnífica hazaña de los aviadores españoles Barberán y Collar, escribe:

«La admirable generosidad de mostrada en esta ocasión por las Repúblicas latinas de ultramar, ha demostrado perfectamente su adhesión a la antigua metrópoli.

Barberán y Collar, sea cual fuere su suerte, han rendido un servicio más a su país, dando ocasión a que la solidaridad hispano-americana se manifieste nuevamente.

Al renovar las gestas famosas de los antiguos conquistadores han contribuido a dar un gran impulso a la aeronáutica española, ya en pleno progreso.

Al mismo tiempo su ejemplo no dejará de suscitar nuevas iniciativas, y ya se anuncia que un compatriota de los señores Barberán y Collar, el piloto Reing Loring, famoso por sus dos vuelos a las islas Filipinas, va a emprender la travesía aérea Sevilla-Buenos Aires.

La catástrofe de Petit Jean

PARIS.—Según el periódico «Le Journal» en el incendio de la llanura de «Ghard» han sido identificados treinta y dos cadáveres.

Se cree que entre los escombros de las chozas debe haber muchos más.

El incendio tardó en ser dominado por la violencia del viento, porque no había separaciones en los campos y porque las chozas de los indígenas se hallan construidas de juncos.

El fuego ha afectado más de cien mil hectáreas de terreno.

No pueden evaluarse todavía las pérdidas porque el número de cabezas de ganado que ha perecido en el siniestro es enorme.

Tripulación salvada

HALIFAX (Nueva Escocia).—El vapor bomba inglés «San Gas par» ha conseguido salvar a la tripulación del «brik barca» «John Millet», a bordo del cual se había declarado un incendio.

El «John Millet» pertenece a la matrícula de Terranova y desplaza 167 toneladas.

Estos tripulantes no tuvieron suerte

PISCO (Perú).—El pequeño vapor «Chancay» se ha hundido a causa de la tormenta, frente a Pisco.

De los 16 tripulantes seis se han salvado; ocho han podido agarrarse a las rocas, y de éstos seis han sido llevados a la playa.

Todavía quedan dos en las rocas sin poderse salvar, a causa de la tempestad.

ANGEL AL CIELO

Nuestros muy queridos amigos don Estanislao Bosque y esposa doña Encarnación Zabala, atraviesan por el amargo trance de haber perdido para siempre a su idolatrado hijo, de siete meses, Alfredo, preciosa criatura cuyos encantos cautivaban a cuantos le conocían.

Tan intenso dolor puede tan sólo ser mitigado ante la persuasión de poseer un ángel en el cielo. A los testimonios de pésame que con tal motivo están recibiendo los expresados don Estanislao y esposa; hija Encarnita y demás familia, unimos el nuestro muy sincero.

Después de un percance

El percance ocurrido anteayer según ya dimos cuenta en nuestro último número, al muy laborioso Labrador oscense don Tomás La-saosa, produjo unánime y sincero pesar, dadas las circunstancias que concurrieron y las simpatías de que goza.

Aun cuando continúa en estado de gravedad, parece ser existe alguna esperanza de poder evitar las complicaciones que, de lo contrario, precipitarían el fatal desenlace.

Lea V. «La Tierra»



Por ampliación del negocio,  
el establecimiento comercial

# Productos Ecas

se traslada del Coso García Hernández, número 39 al 81 del mismo (antiguo Comercio de Barrio) y como beneficio al público ofrece una en artículos de cristal, loza, porcelana, aluminio, batería de cocina, vajillería, perfumería, objetos para regalo, cubiertos de mesa, flores artificiales e infinidad de otros artículos

## Gran rebaja de precios

Carbón de Cok, inmejorable, a 7'25 pesetas qq. Avisos: en PRODUCTOS ECAS

### Gran Bazar **Lorient**

Por cesar en los asuntos comerciales  
liquida todas sus existencias

Sillas las de 8, 9 y 10 pesetas se venden a 5, 6 y 7 pesetas respectivamente

Cómodas las de 45 pesetas a 30 pesetas

Precios ventajosos para revendedores

Gramófonos y discos OCASION UNICA para comprar este artículo

Objetos para regalos, es conveniente esta sección por su diversidad y precios

Aparatos de luz baratísimos

(Se traspasa en buenas condiciones la casa central y la sucursal en el Coso Bajo, 23)



De venta en la

Librería "La Tierra,"

Villahermosa, 12 HUESCA

Suscríbase a "La Tierra,"

ADQUIERA V. LA MAQUINA  
"UNDERWOOD"  
reconstruida "MASTER GRADE"

La única  
sin rival



Solicite pre-  
cios y detalles

Mariano Palacio  
Coso de Galán, 51 HUESCA

Anuncie usted en

"LA TIERRA,"

Empleará bien su dinero

### CHORDON DEL PIRINEO REFRESCANTE

Horchatas en polvo de almendra y chufas  
Calidad especial. Botes de 200 y 400 gmos.

### Pastelería SOLER

### SERVICIO DE TRENES

desde el día 15 de Mayo de 1933

SALIDAS	Horas
Para Zaragoza.....	7'30
Para Ayerbe (Mercancías)...	6'55
Para Ayerbe-Canfranc.....	8'32
Para Tardienta-Barcelona...	10'45
Para Tardienta-Zaragoza.....	13'50
Para Ayerbe-Canfranc.....	15'45
Para Tardienta.....	15'45
Para Tardienta (Mercancías)...	17'55
Para Tardienta (Tranvía).....	17'20
Para Ayerbe-Canfranc (Co- rreo).....	18'35
Para Tardienta.....	20'45

LLEGADAS	Horas
De Tardienta (Mercancías)...	6'20
De Tardienta (Tranvía).....	8'27
De Ayerbe (Correo).....	10'40
De Tardienta (Tranvía).....	12
De Ayerbe.....	14'35
De Tardienta.....	15'5
De Tardienta.....	17'
De Ayerbe (Mercancías).....	17'45
De Tardienta.....	18'30
De Ayerbe.....	20'40
De Tardienta-Zaragoza.....	21'47

NOTAS.—El tren que sale de Huesca a las 13,50 combina en Tardienta con el rápido de Barcelona que llega a Zaragoza a las 15,29 donde combina con el rápido de Bilbao y San Sebastián que sale a las 15,45 con el de Madrid que sale de Zaragoza-Sepulcro a las 15,45.  
El tren que sale de Huesca a las 10,45 combina en Tardienta con el correo para Barcelona que llega a las 19,30.  
El tren que sale de Huesca a las 15,45 combina en Tardienta con el rápido de Zaragoza que llega a Barcelona a las 22,30.  
El tren que llega a Huesca a las 15,5 recoge en Tardienta a los viajeros que llegan de Barcelona en el rápido número 216, que sale de Barcelona a las 8,25.  
El tren que sale de Huesca a las 8,32 enlaza en Ayerbe con el ligero que sale a las 9,44 para llegar a Canfranc a las 12,25.  
El tren que sale de Huesca a las 15,15 enlaza en Ayerbe con el rápido que sale a las 16,28 para llegar a Canfranc a las 18,10.  
El tren que sale de Huesca a las 18,35 enlaza en Ayerbe con el que sale a las 19,43 para llegar a Canfranc a las 22,15.

## Artículos de siega y trilla

Guadañas (dallas), hoces, mangos, rastrillos, piedras afilar, discos de acero, pedernal, fleje de acero y sierra para trillos  
Sosas, Carburo, Azufre sublimado, Nitrato de Chile, Sulfatadoras y sulfato de cobre

### MUCHOS MUEBLES

Camas de 29 a 300 ptas. Sillas a 4'25 ptas. una. Cómoda dos puertas 30 ptas.

## "Soy la mejor Lejía Mora,"

Comprad una botella y seréis clientes eternos

En Ferretería el que más barato vende

## Joaquín Lafarga : Huesca

Horario de salida y llegada a Huesca de autos de viajeros

Salida para Zaragoza	a las 8'30 mañana	Salida de Huesca a Laluenga	a las 3,30 tarde
Llegada a Zaragoza	a las 10'30 mañana	Llegada a Huesca	a las 9,— mañana
Salida de Zaragoza	a las 5'30 tarde	Salida de Huesca a Tormos	a las 5,15 tarde
Llegada a Huesca	a las 7'30 tarde	Llegada a Huesca	a las 9,— mañana
Salida de Huesca a Barbastro-Graus	a las 2'50 tarde	Salida de Huesca para Sariñena	a las 3,30 tarde
Salida de Huesca a Colungo	a las 3'30 tarde. C. (1)	Llegada a Huesca	a las 8,15 mañana
Salida de Huesca a Barbastro	a las 7,— tarde	Salida de Huesca a Robres	a las 4,30 tarde
Además hay un servicio extraordinario el primer sábado de cada mes a Barbastro, con motivo de ser día de mercado, partiendo de Huesca a las 7 de la mañana.			
Llegada del primer auto de Barbastro	a las 7'30 mañana	Llegada a Huesca	a las 9,— mañana
Llegada del correo Graus-Barbastro	a las 10'30 mañana	Salida de Huesca a Grañén	a las 4,30 tarde
Llegada de Colungo	a las 9,— mañana	Llegada a Huesca	a las 9,30 mañana
		Salida de Huesca a Bospén	a las 4,— tarde
		Llegada a Huesca	a las 9,— mañana
		Salida de Huesca a Alcalá de Gurrea	a las 5,— tarde
		Llegada a Huesca	a las 9,— mañana
		Salida de Huesca a Ayerbe	a las 4,— tarde
		Llegada a Huesca	a las 9,— mañana

(1) La C. indica correo.

### Almacén de Maderas

## Agustín Delplán

Depósitos: Estación Alerre (Huesca)

### Relación de las reses sacrificadas en el Mata-dero público:

	Número de cabezas	PESO	
		Kilos	Gramos
Borregos			
Carneros	37	496	600
Corderos	37	345	100
Cerdo			
Ovejas			
Ternascos	17	81	400
Terneras	4	496	500
Vacas			
Cerdillos de leche			
Toros de lidia			
TOTAL	95	1.419	600

Huesca, 20 de Julio de 1933.

## Atención

Escabeche de bonito en barril, a 5 ptas. k.

Todos los días se recibe gran surtido de pescados frescos

### PESCADERIA

Ignacio Bayego

Padre Huesca, 1 : Teléfono 236 X